
interventions:

Dominique Scheidecker

La soirée Etiévent/ Friot était digne d'intérêt. Les thèmes étaient Marcel Paul, Ambroise 
Croizat, et la conception marxiste du salaire. Concernant l'activité politique, les sections de 
Chautagne et de Yenne ont participé aux actions des maires ruraux. Nous partageons leur 
contribution. Le 5 février à Chanaz, une initiative aura lieu.

Le grand débat peut se résumer un grand enfumage ! À nous de travailler sur une 
alternative. Nous pouvons également travailler avec Husson, maire de Chanaz pour faire 
avancer le débat. Ce dernier est président des maires ruraux de Savoie. Pour les élections 
européennes je suis inquiet du manque de présence dans les médias. La stratégie me 
paraît mauvaise quand au fait que Ian Brossat, s'il est ouvert, tienne à rester tête de liste.

C'est un risque d'isolement pour le parti. Quelle réponse faisons-nous à l'invitation par les 
autres forces de gauche (Marc Pascal).

Jean Marc Roman.

Le conseil national appelle les communistes à investir le grand débat national il faut 
accélérer il faut s'investir, dépasser leurs sentiments vis-à-vis de la manipulation de 
Macron. Il faut investir les cahiers de l'espoir et faire plus de travail sur les élections 
européennes. La liste est mobilisatrice, le discours que nous portons et efficace et 
cohérent. 
Pour l'orga l'invitation des secrétaires de section au conseil départemental est positive.
Nous avons deux pistes : soit continuer à inviter, soit faire des réunions de secrétaire de 
section à intervalles réguliers.

Merci de transmettre les initiatives des sections que nous puissions les retransmettre à 
tous. Concernant le bulletin aux adhérents, un travail est en cours. Ce dernier s'appellera 
« échanges Savoie ». Sur la première page il y aura un édito généraliste, la seconde page 
aura un édito plus spécifique sur les élections européennes, et nous aurons un agenda 
des initiatives, des notes de lecture sur la presse du PCF…

Pour ce qui est de l'initiative des autres forces de gauche, le PCF n'a pas été invité.  Il n'y 
a pas eu de suite donnée car nous manquons de temps du fait de nos instances et de la 
démocratie interne.  Je note à titre liminaire la présence souvent trop « légère » du parti 
dans les collectifs.  L’ordre du jour de la réunion en question était très long et très 
ambitieux. La création d’un parti unique de gauche ? 

Florian Penaroyas 

Pour les élections européennes, la liste me paraît assez illisible: je ne connais que 5 
premiers et quelques derniers. Il n'y a pas de biographie même rapide. Le vote à mettre en 
œuvre doit se faire très vite, trop vite. Concernant le grand débat national il faut prendre la 
main. Nous devons aussi être dans les cahiers de doléances. Encore sur le grand débat 
national peut-être pourrions-nous être organisateur de réunion de section ouverte sous 
l'égide de ce dernier pour plus de visibilité. Pour le journal l'Huma, je propose que notre 
fête des Allobroges porte le double nom fête des Allobroges/ fête de l'Humanité. La section 
va certainement s'abonner.



Martine Garcin

Les Cahiers de l'espoir le tract « Nos propositions » sont de bons outils, et sont 
disponibles pour toutes nos initiatives ou celle de Macron. Il est urgent de faire de l'info en 
direction des adhérents, c'est une priorité entre autres documents que nous avons il y a 
l’appel à voter Ian Brossat, le compte-rendu du conseil départemental sur l'organisation 
qui n'est pas encore envoyé. Le dernier « communisteS » est également à envoyer.

Concernant la réunion d’un collectif d’organisations au sujet du « Grand débat », j’ai 
répondu à un camarade qui m’a interrogé qu’étant une organisation démocratique, nous 
consultons d’abord nos adhérents, puis ensuite les gens, la population. La concertation 
avec d’autres organisations ne peut intervenir qu’après ce processus ».
- Vote sur les Européennes: la date du vote est connue depuis au moins une semaine 1/2. 
Le vote aurait pu être organisé depuis longtemps.

J’ai dernièrement envoyé une lettre à l'humanité afin d'y déplorer le manque de présence 
du parti et des grandes campagnes décidés lors du dernier congrès.

Alain BUET

Je propose que l'on envoie un mail à tous les adhérents sur la situation de l'Huma.

Le grand débat est orienté mais nous pouvons utiliser les cahiers de l'espoir concernant la 
section de La Ravoire nous avons fait une réunion avec cap à gauche où nous avons mis 
en avant des problématiques communes, par exemple l'EHPAD les blés d'or. Nous 
pouvons envoyer les cahiers d'espoir à tous. 

La mairie de Barby a pris une délibération sur la proposition de la CGT énergie pour le 
maintien de l'électricité dans le giron public. Le 31 janvier à Albertville et le 1er février à 
Saint-Michel de Maurienne un film sera diffusé dans cette thématique.

La stratégie du parti aux européennes n'est pas bonne. La liste n'est pas lisible. Le vote 
peut-être possiblement remis en cause en cas d'accord avec un partenaire. La remise des 
cartes du Parti doit être l'opportunité pour revoir les cotisations à la hausse. Nous avons 
548 adhérents.

Marie Françoise MAGNIN

La différence entre les différents cahiers d'espoir, de doléances, de colère est difficile à 
percevoir. Je n'ai pas reçu le tableau des compétences évoqué par Martine Garcin. Le 
journal de la section que nous avons fait jusqu'à maintenant est en difficulté. Je n'ai pas 
encore vu la liste proposée pour les européennes. Un collage est organisé sur le territoire 
de la section. La serrure de la fédération doit être réparée pour des raisons de sécurité. Je 
suis présente 2 fois par semaine. Pour le vote de la liste européenne je me pose 
beaucoup de questions. La section de Saint-Pierre va verser 100 € à l'humanité que 
pense faire la fédé ?
Enfin je me félicite du bon fonctionnement du secteur finances.

Benjamin Bonniot Bouchet



Je suis d'accord avec Martine sur l'information : c'est le nerf de la guerre ! Les 
permanences où je suis présent sont très riche, je note qu'il est plus facile de gérer les 
appels téléphoniques que les mails. Comment transférer ? Quelles personnes sont dans 
les collectifs ?

Ce samedi à 15h aura lieu une manif contre la présence du bastion social à Chambéry.
Quels outils pour faire vivre la fédé ? Des clés ? Je ne suis pas favorable à la 
transformation du nom fête des Allos- fête de l'Humanité. il est conseillé au JC de nommer 
leur fête fédérale fête de l'Avant-Garde. Nous n'y songeons pas a priori mais si on met 
tous les journaux ça fait long
Quelle est la place de l'humanité ? Ce n'est pas l'organe du parti. Si le contenu est parfois 
critiquable nous devons en faire la promotion, mais comment.

Sébastien Pointet

Je note un fonctionnement un peu brouillon de cette réunion : trop de thèmes sont 
évoqués et de manière anarchique.

La boîte mail a été reprise en main : il y avait plus de 10000 mails dans celle-ci ! Des 
changements positifs sont en cours. Je travaille sur un bulletin identique à celui de Billy en 
mieux. Nous pouvons faire un mailing professionnel via notre contrat Orange, un 
document prêt à remplir. Demandons aux sections de faire remonter les adresses mail 
disponible !  Le tableau des permanences est prêt à remplir. J'ai modifié le formulaire afin 
que nous ne parlions plus en fréquence mais en dates.  Nous avons besoin de clés pour la 
fédération. Concernant le vote pour les élections européennes celui-ci est précipité. Le 
conseil départemental recevra bientôt le compte-rendu de la réunion orga. Concernant le 
grand débat il faut inonder le dispositif Macron et s'investir.

Jean Claude Benoît

La situation de l’huma, est une urgence. Nous devons faire de la souscription et envoyer 
des bulletins d'adhésion.  Pour les élections européennes, la liste n'est pas biographique 
et nous n’avons pas d'alternatives. Le vote me semble prématuré. Nous devons mener 
campagne : je propose de rencontrer d'ici aux élections Ian Brossat et Fabien Roussel. 
Nous pouvons développer sur le département trois thèmes fort : LTF,  INES et 
l'hydroélectricité.

Pour le grand débat nous devons constater que celui-ci est plus populaire que les cahiers 
de doléances. Nous devons y aller pour un grand débat pas un grand blabla. Nous devons 
appeler la population à participer. Les comptes rendus ne sont pas bouclés.

Christelle GRANATA

15 personnes étaient présentes lors de la réunion de section de la Bridoire. Le secret est 
dans le civet. Les cahiers de doléances sont suivi par les camarades de la section nous 
devons nous investir dans les cahiers de l'espoir. Il est  utile d’en d'imprimer. François 
Ruffin fait un film sur les gilets jaunes. Nous devons organiser une projection publique. La 
section organise une tombola le 5 mai.  Je note avec fierté la présence de Marie Hélène 
Boulard en seconde position sur la liste. Il faut une femme ouvrière au parlement 
européen.

DAHUT



Nous devons développer l'initiative avec les amis de la presse communiste. je note 
l'absence de Marie-Christine VERGIAT sur la liste.  Les Cahiers de l'espoir sont très bon.

Dominique Scheidecker

La synthèse des cahiers de Chanaz ont été envoyé par la mairie à ceux qui avaient laissé 
leurs coordonnées.  La motion des maires ruraux est digne d'intérêt. Nous devons 
participer aux débats Macron pour désenfumer et porter la position du parti. Il est 
important d'envoyer les infos à la fédé je note que concernant la réunion de Marc Pascal 
nous avons différentes positions au sein du CD.

Alain FERRERO

Nous devons d'être positif il faut donner des informations aux adhérents.

Marie DEL Rosario

La grande consultation était un avant-goût des cahiers d'espoir. Un travail considérable 
avec déjà été fait.

PRISE DE DÉCISIONS

Le repas du 3 février devient une initiative départementale de soutien à l'humanité.

Nous allons envoyer un bulletin d'abonnement à nos adhérents.

Pour les élections européennes il nous faut organiser un covoiturage pour le meeting du 5 
février à Marseille.

Le 31 janvier une action sur les retraites est prévue nous devons être présent avec nos 
couleurs.

Nous allons organiser le vote du 31 janvier 1er février et 2 février.

Le 15 février nous devons déposer les pétitions sur le pouvoir d'achat en préfecture.

Jean Claude Benoît se chargera de contacter Ian Brossat et Fabien Roussel pour les faire 
venir sur le département.

Un message a été envoyé au national demandant le report du vote de la liste aux 
européennes pour des raisons politiques et techniques.

La banderole traditionnellement utilisée sur autoroute sera installée sur nos locaux.

Le repas des vétérans aura lieu à Cruet le 20 avril.


